



Secteur médico-social
Porteur de projet :
IRSA, Association / Collectif / Syndicat,
Privé non lucratif, BALAGI Eddie
Directeur Général

Public :
Enfance (3 - 12 ans), Enfants handicapés,
Jeunes / Etudiants
Territoire de l'action :
Dordogne, Gironde, Landes, Lot et Garonne,
Pyrénées-Atlantiques
Coordonnées :
156 boulevard du Président Wilson
Bordeaux
33000 05 56 44 29 51
contact@irsa.fr

- Action thérapeutique (psychologique, psychomoteur, sensorielle...)

Le Centre Peyrelongue est un établissement de Soins et d'Éducation Spécialisée qui accueille des jeunes déficients visuels avec ou sans handicap associé, de 0 à 20 ans.

Les « bilans » au pôle vision sont réalisés par une équipe pluridisciplinaire, regroupée dans une unité de lieu.

L'adaptation de l'architecture aux missions du projet a permis de regrouper en un même bâtiment, l'ensemble des compétences d'évaluation, de conseil, d'élaboration de la compensation de déficience visuelle, et de disposer d'un accueil véritable pour les enfants et leur famille. Cette unité architecturale des lieux induit une fluidité du parcours des bilans, une rationalisation des espaces et du nombre d'intervenants.

L'action a été mise en œuvre sur le terrain.

Dans les années 2000, la Commission Départementale de l'Éducation Spéciale commence à solliciter le Centre pour réaliser des bilans pluridisciplinaires, notamment dans le cadre du dépistage précoce. Progressivement, les demandeurs affluent et le Centre crée en son sein un « Pôle vision » afin de répondre aux demandes et de proposer des actions d'expertise et d'évaluation des compétences visuelles de jeunes enfants. Ce pôle est inauguré par Mme KLEIN, alors directrice de l'ARS Aquitaine, le 2 décembre 2011.

Pertinence et contexte de l'action

- Objectifs

Ces bilans permettent de déceler les accompagnements à mettre en œuvre le plus tôt possible dans le parcours de l'enfant.

Ils agissent en tant que fonction préventive majeure de troubles induits par la déficience visuelle et de pluri handicap. Ils deviennent une étape incontournable qui donne au dépistage une valeur ajoutée dans une approche interprofessionnelle coordonnée. Ils génèrent une « plus-value » de la cohérence territoriale.

- Thématique

[Accès aux soins](#), [Accessibilité](#)

- Innovation

Cette plateforme est innovante car elle est unique. En effet, ce lieu original ne ressemble à aucun autre. Ce n'est pas un hôpital, ce n'est pas une école. C'est un espace rare, où l'on construit au travers d'échanges et de rencontres professionnelles, une réponse plurielle mettant en perspective les possibles pour l'enfant et sa famille.

Impact

- Résultats

Un meilleur dépistage, le plus précoce possible, des troubles visuels

La reconnaissance du pôle comme centre ressources.

Les perspectives sont :

? Diffuser l'information sur le pôle vision

? Promouvoir une équipe interprofessionnelle labellisée et bénéficier d'un cadre juridique incontestable

- Reconnaissance de l'action

Pas de reconnaissance officielle